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Presentazione libro  FATTORE DONNA 
______________________________________________ 

 
 

Fattore Donna, perché questo titolo 
 
Il termine fattore, nel titolo del libro, è stata una scelta voluta. E’ una parola che nella sua 
etimologia racchiude un significato intuitivo e profondo. Fattore deriva dal latino “factor”, 
“fabbricatore”. L’uso in italiano della parola fattore si attesta alla fine del 1200 e assume il 
significato di “amministratore di un’azienda agricola, di una fattoria”. Anche 
nell’accezione matematica risulta un termine metaforico: è sempre alla fine del 1200 che 
i numeri determinanti un prodotto vengono denominati fattori. 
Il fattore è, più in generale, ciò che determina un effetto o che contribuisce a 
determinarlo. Il termine fattore è quindi legato al prodotto, a ciò che si produce e, 
quando il fattore è congiunto all’attività di una donna, la sua influenza sul prodotto 
assume un plus valoriale, una caratteristica di unicità e creatività, un elemento distintivo, 
perché quel prodotto è creato da una donna! 

 
La dedica a Melissa Bassi 
 
E’ nato spontaneo, dopo l’orribile atto terroristico del 19 maggio scorso a Brindisi che ha 
visto come obiettivo di strage una scuola, l’Istituto Professionale Statale per i Servizi Sociali 
“Francesca Morvillo Falcone” frequentato prevalentemente da alunne, di dedicare il libro 
a Melissa Bassi, vittima dell’attentato. Melissa, giovane donna, ha perso la vita nel luogo in 
cui si coltivano i sogni, dove si apprendono gli strumenti per affrontare il futuro, dove il 
futuro si concretizza in intenzioni, talenti, desideri. A lei il futuro è stato precluso ma 
vogliamo perpetuarne la  memoria, il ricordo di una ragazza, promessa della nostra terra 
che al futuro della nostra terra è stata strappata.  
 
Il criterio di selezione 
 
Le imprese riunite in questo volume rispondono al criterio di selezione che prevede la sede 
legale a Brindisi o in provincia e la prevalente partecipazione femminile ai sensi della L. 
215/92. Motivo per cui, al fine di valorizzare le imprese al femminile del territorio, siamo 
partiti dalle imprenditrici che fanno parte del Comitato per l’Imprenditoria Femminile. 
 
Perché questo libro  
 
Questo libro nasce dal desiderio di voler raccontare con esempi concreti un fenomeno 
che negli ultimi anni si è rivelato in crescita: quello dell’imprenditorialità femminile nel 
territorio brindisino. 
I dati emersi dalla redazione di queste 20 storie di donne e di imprenditrici sono che 
 

- le donne non rappresentano un soggetto debole e marginale nella società ma 
una risorsa, un’opportunità per lo sviluppo economico e culturale del paese;  

- lo sviluppo locale è strettamente legato alla crescita e alla promozione 
dell’imprenditoria femminile; 

- è necessario creare una rete di informazioni sinergica su più livelli di operatività. Un 
network tra  istituzioni centrali e periferiche, aziende, operatori, istituti formativi e le 
diverse categorie professionali. Solo in questo modo si possono realizzare servizi 
innovativi, supporto legislativo, pianificazione economica a sostegno 
dell’imprenditoria privata; 
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-  la formazione rappresenta l’ambito prioritario su cui investire per creare 
professionalità specifiche e far emergere i talenti; 

 
Cosa accomuna le storie di imprenditoria femminile 
 
Il tratto comune che lega le vicende umane e professionali raccolte nel libro, è la 
difficoltà per le donne di fare impresa ed acquisire credibilità; come se il talento, 
l’impegno, la competenza, l’abilità di una donna non siano mai abbastanza, non siano 
mai sufficienti per competere in un’ottica di parità con il proprio corrispettivo 
professionale ma maschile. 
 

Fattore Donna è una guida per le future donne imprenditrici 
 
Il nostro auspicio è aver svelato e fatto risaltare in una guida a tratti poetica, le principali 
peculiarità umane e professionali delle imprenditrici. Quelle caratteristiche in cui si 
possono riconoscere tutte le donne, incoraggiandole e rilevarne delle proprie e più 
personali che le convincano a intraprendere un percorso professionale in autonomia, 
carico di soddisfazioni. 
 

Conclusioni 
 
Vorrei concludere sottolineando un’ opportunità importante che questa iniziativa ci ha 
offerto: la creazione di una rete di rapporti più intensi e sistematici fra le diverse 
componenti del mondo camerale, del mondo dell’impresa e della componente 
femminile della società. 


